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部会・委員会など 次回(10月)開催のご案内

けんり部会

かつどう部会

くらし部会

開催予定日
　11月27日(月)15:00～

　ハーモニー桃の郷にて
　「精神障害者の差別について」

　※参加対象…どなたでもOK

開催予定日
　10月27日(金)16:00～

　市役所第2庁舎10階201にて

 「地域活動支援センターについて」

　※参加対象…地活職員

開催予定日
　10月19日(木)10:00～
　ハーモニー桃の郷にて
「GH世話人連絡会準備会」
　※参加対象…GH世話人

【開催日：9月25日(月)　ハーモニー桃の郷にて】
＊「権利擁護センター」について…講師：岸田隆氏(森と木)
2015年にともまちで権利擁護センター案をまとめて保健福祉部長に提案→東京での取り組み
や基幹相談センターとの関係性、そして目指す権利擁護センターについての話がある。
意見交換…虐待防止・差別解消の欠けている部分をおさえないと意味がない/権利擁護セン
ターは関係者全体で意識し議論していくことが必要/権利擁護センターの機能を考えると既存
の事業所での実施難しいのではといった意見が出る。

【開催日：9月28日(木)　ハーモニー桃の郷にて】
＊障害福祉課より…10/22、29と選挙になる。当事者の意思が反映されるよう協力を。
＊GH世話人連絡会に向けて…チラシ(案)、当日の流れについて資料配布。
 ・今回は学習会の時間を短めにしグループワークの時間を長めにする。
 ・グループワークのテーマについて
　①世話人の相談体制はどのようになっているのか(どこまでサポートす？誰に相談する？)
　②緊急時の支援について(利用者の調子が悪い時の対応は？体調不良時の対応はどこまで？)
　③日常的に気を付けていること(偏食のある方への対応、外出支援はどうしている？)
＊障害福祉計画…施設入所支援：実績数が頁によって違う 移動支援：目標値の見直し

【※9月の開催はありませんでした。】

9月報告・今後の予定

こども部会
開催予定日
　11月24日(金)9:30～
　市職員会館にて
　※参加対象…どなたでもOK

しごと部会

開催予定日【研修会】
　10月17日(火)15:30～

　ハーモニー桃の郷にて
「企業懇談会に向けて」
※参加対象…どなたでもOK

【開催日：9月15日(金)　市職員会館にて】
＊障害児福祉計画について…素素案をもとに部会員で検討をおこなう。

【開催日：9月19日(火)　ハーモニー桃の郷にて】
＊障害福祉計画の担当箇所を検討
＊研修会「個別支援を基本とする障害のある方の就労支援」講師…丸山哲氏(高水福祉会)
→31名が参加。丸山氏より障害の特性に応じた個別支援のあり方や、就労支援の必要性、
ふっくら工房での取り組みやOJT推進員派遣事業の活用についての話があり、支援者の役割に
ついて再認識できた講義となった。

今年度の第7号のふくしネット情報です。多くの部会では障害福祉計画の素素案について、書かれている数値目標や内容についての検討をおこな

いました。9月14日には「依存症」をテーマに、今年度の第1回目の全体協議会を開催しました(詳しくは紙面を参照してください)。薬物をはじ

めとした依存症を身近に感じたのではないかと思います。また10月21日(土)には長野市生涯学習センター(TOiGO)にて『ふくしネットフェスタ

2017』も開催されます。皆様の関係する機関等に声をかけていただければと思います。大勢の皆様のご来場をお待ちしております。

平成29年度 第1回ふくしネット全体協議会の報告

9月14日(木)に長野市生涯学習センター(TOiGO)にて平成29年度第1回ふくしネット全体

協議会を開催し、55名の参加がありました。全体協議会は年2回予定されており、例年第1

回目は研修会として開催をしております。今年は新聞等のメディアでも頻繁に取り上げられ

ていた『依存症』をテーマに、「依存症の理解と回復への道のり～体験者の語りと歌で綴る

～」と題し、長野ダルクの代表である竹内剛氏と当事者の方、そしてEテレの”おかあさんと

いっしょ”の第9代目歌のおにいさんである杉田あきひろ氏を講師に迎えての講演と、市保健

所より長野市の依存症の現状についての説明をしていただきました。

参加した方からは、「実際に関わってはいないが、薬物を含めた依存症をとても身近に感じた」

、「体験者の生の声はとても重みがあり、わかりやすかった。自分自身の理解が深まった」、

「杉田さんの歌声はとても楽しく癒されました」、「もっと依存症について知りたい。ギャン

ブル依存などのことも今後取り上げてほしい」といった感想をいただきました。

★今後の全体協議会においても、皆さんの学びたいと思う内容を取り上げて開催していきたい

と考えておりますので、ご意見・ご感想がありましたら事務局までご連絡ください。
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部会・委員会など 次回(10月)開催のご案内

開催予定日
【実行委員会】
　10月6日(金)14:00～
　ハーモニー桃の郷にて

共に暮らす
まちづくり

研究会

開催予定日
　10月4日(水)18:30～
　市役所第1庁舎4階
　141会議室にて
 ※参加対象：研究会メンバー

地域でいこう
委員会

開催予定日
　10月26日(木)10:00～
　　市保健所にて

【開催日：9月6日(水)　長野市役所にて開催】
『障害のある人にやさしいお店認定制度』の提案
現状…差別解消法が施行されたが住民、店舗、事業所での障害理解が進まない。障害のある人
が落ち着いて利用できる店舗、施設が少ない。
事業の目的…①障害のある人が使いやすい「やさしいお店」を認定していくことで店舗等にバ
リアフリー、ユニバーサルデザインの趣旨を知ってもらう機会とする。②お店を訪れる人と障
害のある人が触れ合う機会が増えることによって市民の障害理解を深める。
※お店を評価するというものではなく、障害者理解のムーブメントの1つとして捉えていくこ
とが大切。ハード面での対応が難しいこともあるためソフト面で理解してもらうところを増や
していきたい→パンフレットなどを配布していく方法も検討。

【開催日:9月22日(金) 長野市保健所にて開催】
＊地域移行専門員より…個別ケースの進捗状況の報告
＊8/28の退院支援連絡会の振り返り…長野市で作製したリーフレットを配布すればよかった/
他圏域の状況が知れた。他圏域では精神科病院が参加しているため参考にしたい/当事者の体
験発表からご本人の本音が聞けて良かった/リーフレットは全患者分印刷してあるので患者さ
んに行き渡るように検討していきたい/病院訪問のやり方も変えていく方法があるかもしれな
い/研修会ではなく連絡会なのでもっと情報交換などの時間がとれればいい等の意見が出る。
＊リスト表…上半期分をまとめて次回印刷して持ち寄ることになる。

医療的ケア
支援委員会

開催予定日
　10月16日(月)15:00～
　にじいろキッズらいふにて

運営部会

【開催日：9月12日(火)　ハーモニー桃の郷にて】
＊各専門部会及び委員会の報告　＊全体協議会について→チラシをもとに当日の流れの説明
＊障害福祉計画について→素素案についての意見を10/5までに市へあげてほしい。
＊施策フォーラム→①移動支援のガイドライン、触法等障害者支援…くらし部会：長野市で協
議したものを部会で再検討/②生活介護事業所の入浴支援…かつどう部会：利用者へのアン
ケートを実施。③健康診断…しごと部会：くらし、かつどう部会とともにワーキングを作る予
定(各部会長も了承済み)/④医ケアの必要な人の受入れのための体制整備→医ケア：引き続き市
と話を詰めていく　※次回施策フォーラムは11/22に開催予定。これまでの課題や新たな課
題を出していく。

開催予定日
 11月14日(火)13:30～

　ハーモニー桃の郷にて

ふくしネット
フェスタ

ワーキンググループ

(実行委員会)

【実行委員会　開催日：9月5日(火)　ハーモニー桃の郷にて】
＊各係(広報・ワークショップ/販売(ワークショップ)/ステージ)の進捗状況の報告。
・「広報・ワークショップ」…チラシが完成。今後印刷に入り早めに配布をしていく。4階へ
の集客について当日配布するチラシやビンゴ大会などで呼び掛けていく。
・「販売」…販売事業所は決定。当日の会場案内図も作成していく予定。
・「ステージ」…発表団体についても概ね決まってきているがプログラムの調整は必要。じゃ
んけん大会の景品の調整、ステージの飾りの作成等は別日に担当者で集まり対応していく。

【開催日：9月11日(月)　東長野病院にて】
＊東長野病院について(療育指導部長 和田さんより)
重症心身障害児(者)の現状…長期入所支援：平均43.3歳(最高齢71歳、最小齢1歳)
超重症児13名、準重症児13名(超重症児のうち18歳以下が7名、以上が6名)
課題①本人、家族の高齢化、②新規利用者の重症化、③マンパワー不足、④重症度の高い利用
者の社会参加
在宅医療の現状…(1)医療型短期入所 H29 650名見込み　(2)通所支援1日平均3.8名
課題①短期入所枠の利用者増加に伴う受入枠不足、②学齢期(通学生)の平日利用

施策フォーラム

開催予定日
　11月22日(水)13:30～
　ふれあい福祉センターにて
　※日程・会場とも仮の状態です。

【※9月の開催はありませんでした。】

【夜の部】
　11月13日(月)18:30～
　ふれあい福祉センターにて
　※10月はフェスタに参加

ケアマネ
連絡会

開催予定日
　10月4日(水)・11日(水)

　18日(水)・25日(水)

　ハーモニー桃の郷にて

【開催日:9月6日(水)・13日(水)・20日(水)・27日(水)】
＊事例の検討　＊各専門部会と委員会の報告　＊各専門員からの活動報告
＊来年度以降の相談支援体制について　＊運営部会に向けて　＊全体協議会の内容等の調整
＊圏域総合支援センター定例会議について　＊障害福祉計画/障害児福祉計画について
＊相談支援専門員等スキルアップ研修のコース及び内容について
＊ふくしネットフェスタについて　＊長野県自立支援協議会フォーラムについて

ケアプランナー・

指定相談支援事業所

連絡会

【開催日:9月21日(木)　「相談支援専門員等スキルアップ研修」に参加】
《スキルアップ研修内容》
講義①「精神障害と薬について」講師：日本イーライリリー株式会社　舟岡卓弥 氏
講義②「大人の発達障害の基礎」講師：長野圏域発達障害サポートマネージャー　岸田隆 氏
講義③「パーソナリティ障害をもつ人の理解とその対応」講師：長野県精神保健福祉士協会　会長　　夏目宏明 氏
講義④「発達障害とそのニーズの見方」　講師：長野圏域発達障害サポートマネージャー　　岸田隆 氏

開催予定日
　10月5日(木)13:30～
　ハーモニー桃の郷にて

【昼の部…開催日：9月26日(火)　障害者福祉センターにて】
【夜の部…開催日：9月11日(月)　ふれあい福祉センターにて】
＊障害福祉課より…サービスガイドの配布、障害福祉計画の素素案についての説明
＊昼夜合同交流会の振り返り
(茶話会)場所が分かりやすかった/テーブル1つで囲んで話がしたかった/楽しい時間であっと
いう間だった/会場だったぴあふれんずの人とも交流が出来た/新しい部会員の方とも交流する
ことができた
(懇親会)会場移動の際にそれぞれのハードル・バリアを確認することができた/いつも話す人と
は違う人と交流ができいい機会になった
＊ふくしネットフェスタについて…実行委員会の報告、当事者部会発表の準備の確認
＊「聴覚障害者の暮らしを知ろう」体験談発表…関川さん、保坂さん(聴覚障害者協会)
→長野手話サークル通訳部作成のDVDを見る。耳が聞こえにくい人とのコミュニケーション方
法→手話・指文字・筆談・身振りなど。・今はテレビでも字幕があり便利になった　・会社勤
めの際に守秘義務があるため通訳者を連れてくることは難しいといった話もある。

【昼の部】
　11月28日(火)13:30～
　障害者福祉センターにて
　※10月はフェスタに参加

当事者部会

9月報告・今後の予定


